



# 空はコバルト

No.10

題字：3年女子

コバルトとは・・・深く澄んだ青色のこと。空や海を表現する際に使われる色とされる。

(文責 教頭)

「1月は行く、2月は逃げる、3月は去る」の慣用句通り、先日新年が明けたと思えば、今日で1月が終わり、改めて月日の流れの速さを実感する今日この頃です。3学期は、3年生にとってははいよいよ進路も大詰めを迎え、正月休み明けから私立高校の出願・入試が始まり、来週は公立前期選抜の出願となり、本番に向けて面接練習に励む3年生の姿が見られます。

23日(木)には新入生保護者説明会が行われ、小学校6年生は授業体験や授業参観をしたり、保護者の方は中学校生活の説明を受けたり、新しい制服や運動着を受け取ったり等、4月の入学に向けた準備が本格化しています。

初めて中学校で授業を受けた6年生は、目を輝かせながら生き活きと英語や数学の学習に取り組み、大変意欲的な姿が印象的でした。

生徒会では、3年生から引き継いだ2年生の新役員による委員会が始まり、1・2年生で3年生の卒業をお祝いする3月の双葉会(3年生を送る会)に向けた準備も始まりつつあります。卒業・進級に向けて、乗り越えなければならない最後のハードルがありますが、進路、学習、係や委員会、部活動等、今やるべきことの「有終の美」を飾ることができるようにベストを尽くしましょう。



体験授業～英語



保護者説明会

## 3学期始業式・堀籠 英和 校長先生の講話

おはようございます。令和7年2025年の幕開け、新年あけましておめでとうございます。今年もよろしくお願ひいたします。また、今日から令和6年度の三学期がスタートします。新年を迎え、新たな気持ちでこの学期を皆さんとともにスタートできることを大変嬉しく思います。この3学期も、安心安全な学校生活をおくり、怪我や事故のないように過ごしてほしいと思います。また、インフルエンザが全国的に猛威を振るっている状況です。体調管理をしっかりと行っていきましょう。

2学期までを振り返ると、たくさんの友達との思い出、授業や部活動、銀河祭、なりたい自分を追いつける仲間の発表等、色々なことがありました。時には試練も経験したかもしれません。自分の思うような結果にたどり着くことができなかつたこともあつたかもしれません。しかし、すべての自分の取り組みや経験は、皆さんの成長の一部となり、今の自分を形作る大切な要因となっていると思います。可能性は無敵大。これからも、なりたい自分や夢の実現にむけて、結果を恐れず挑戦する気持ちを大切に、トライしてほしいと思います。そして、その結果を自分で振り返り、どうすればうまくいくか自分の問いを持ち、考え、再びトライして次に生かしてとことん進んでいくことが大切だと思います。失敗なんて言葉はありません。すべての取り組



全校生徒へのエール



有終の美を飾る

みが自分を成長させていきます。

皆さんはこの三学期をどのように過ごしたいと思いますか？三学期は47日ととても短い学期です。単に卒業することや新学年を迎える準備期間ではありません。「有終の美」という言葉があります。「有終の美」の意味は、ご存じのように「物事の終わりを美しく締めくくることがを意味します。」この事を意識して、臼中生一人一人にとって、この学期を最高の形で締めくくってほしいと思います。それぞれの想いや願いを大切に、新しいことに挑戦したり、これまでの学びを活かし充実した日々を送ったり、やってみたいと思っていて取組めていなかったことへ挑戦してみたりして、後悔のない3学期を過ごしてほしいと思います。そして、自分自身と対話をしながら、なりたい自分、夢の実現に向けて、仲間とのコミュニケーションも大切にして、日々の努力を重ね、学校目標でもある「信頼される人になる」を目指してほしいと思います。私は、これまで、臼中生徒のみんなが、色々な場面で一生懸命に頑張る姿を見させていただきました。この一生懸命に取り組む姿こそ、美しいこと、姿と思っています。

終わりに「有終」ついでに「優秀」これも「ゆうしゅう」と読みますね。意味はわかりますか？非常に優れているという意味ですが、ほかにどうですか？

「優しさに秀でている」そう、優しい心を持っている人、人にやさしく人を思いやれる心を持っている人が「優秀」といえると思います。こんなことも大切にしてほしいなと思います。「優秀伸び」！この三学期を有終の美で締めくくれますように、皆さんのこの3学期の活躍を心から期待し始業式の話とします。3学期頑張りましょう！

## 各種大会、コンクールの結果・各種表彰



### 【卓球部】

- 長野県中学校新人選抜卓球大会（協会主催県大会） 12月22日 岡谷市民総合体育館
- ・男子団体戦予選リーグ  
第一試合：臼田中●1 - 3 三郷中 第二試合：臼田中●1 - 3 高森中  
第三試合：臼田中●0 - 3 櫻ヶ岡中 予選4位敗退
- ・女子団体戦予選リーグ  
第一試合：臼田中●2 - 3 箕輪中 第二試合：臼田中●2 - 3 三郷中  
第三試合：臼田中●0 - 3 犀陵 予選4位敗退

### 【吹奏楽部】

- 長野県アンサンブルコンテスト東信A地区大会 1月12日 佐久市コスモホール
- ・中学生の部 管打8重奏 銀賞



### 【女子バスケット部】

- あづみ野ロータリーカップ 1月26日 第1位

### 【各種表彰】

- 南佐久郡卓球大会 1月19日
- ・中学生男子ダブルス 3位 1年男子、2年男子ペア
- ・中学生女子ダブルス 3位 2年女子ペア
- 臼田地区書き初め展
- ・特選 1年女子
- ・金賞 2年女子 3年女子
- ・銀賞 3年男子、2年女子、1年女子
- ・銅賞 3年男子、3年女子、2年女子、1年男子

**裏面あり**

## 【学校からのお知らせ】

### ①当面の予定〔2月〕～下校時刻が延びていきます。

- ・ 3日（月） 前期選抜志願受付期間～5日まで **※この日から下校 17:15**
- ・ 4日（火） 3年総合テスト⑥ SC来校（午後）
- ・ 7日（金） PTA三役常任委員会 18:30～
- ・ 8日（土） ホリデー自習室 数学検定 8:30～
- ・ 10日（月） 前期選抜① **※この日からテスト3日前のため部活動なし**
- ・ 12日（水） 前期選抜②
- ・ 13日（木） 三学期期末テスト①
- ・ 14日（金） 三学期期末テスト② **※この日から下校 17:30**
- ・ 18日（火） SC来校（午後）
- ・ 19日（水） 前期選抜入学予定者発表 ※3年特別日課
- ・ 20日（木） 生徒相談日 午前短縮日課 清掃なし 完全下校 17:15
- ・ 25日（火） SC来校（午前）
- ・ 26日（水） 後期選抜志願変更受付期間～28日
- ・ 28日（金） PTA新旧引継会

### ②相談窓口について

先日の体罰調査へのご協力、誠にありがとうございました。何かお困りごとがありましたら、遠慮なく中学校教頭までお知らせください。また、県当局より相談窓口の案内もきています。ご承知置きください。[☎82-2139 白田中学校 教頭 篠原 利之]

○長野県教育委員会義務教育課「体罰に関わる相談窓口」

〒 380-8570 長野市南長野幅下 692-2

☎ 026-235-7426 FAX 026-235-7494

### ③2月8日(土) ホリデー自習室について

- ・ あいとびあ白田 13:00～17:00
- ・ 途中参加、途中退室は自由です。
- ・ 数学や英語の質問に答えてくれるボランティアの方がいます。
- ・ 前回の参加者

3年生1名 2年生1名 1年生4名 計6名

- ・ 継続して参加して、黙々と取り組む生徒がいます。気軽に、是非一度のぞいてみてください。



### ④市民新聞に二学期終業式の様子が紹介されました！～探究的な学びの充実に向けて

今の学習指導要領では、変化が激しく予想が困難な現代で自立していくための力を育むため、自分の興味や関心のあるテーマについて、自ら課題を設定し、主体的に判断し、より良く問題を解決する力を身につけるための探究的な学習が重視されています。そうした学びの変革期にあたり、本校では次年度より生徒1人ひとりが自分の「好きなこと」「楽しいこと」「なぜ」と思うことに浸り追求する探究的な学びを年間を通して実施する予定です。

それに向けて今年度は、校長先生より「自分の夢や目標、好きなことや得意なことを校長室で是非語ってほしい」と全校によびかけた所、多くの生徒が校長室を訪れ、「手品」「ダンス」「自動車」「歌」「空手」等、自分の探究したいことを実演したり語ったりしてくれました。その様子については、玄関のデジタルサイネージで紹介してきています。今回、赤沼 美季さん(2の1)が2学期終業式でギターの弾き語りを披露し、「シンガーソングライターになりたい!」という自分の夢を語ってくれました。また、「学校はワクワク、ウキウキできるような楽しい場所であってほしい」「堅苦しくなりがちな式典を楽しくしたい」との堀籠校長先生の願いから、当日は堀籠校長サンタも乱入し、サザンオールスターズの「希望の轍」を歌って会場を沸かせ、全校で楽しく1年を締めくくることができました。

今後も生徒1人ひとりの「夢や目標」「なりたい自分」「挑戦したいこと」「得意なこと」の後押しをするべく、何らかの形で発表、表現の場を設けていく予定です。生徒の皆さんは、是非校長室で自分の夢や目標等の「自分」を語ってみてください。校長先生が待っています。

白田中学校(教頭) 篠原 利之  
電話 0267-82-2139

## 「シンガーソングライターになりたい」 白田中2年の赤沼美季君 清川君 終業式でギターの弾き語り

白田中学校2年生の赤沼美季(よしき)君 清川君が、25日に開いた2学期の終業式で、ギターの弾き語りを披露した。「将来はシンガーソングライターになりたい」という美季君。熱のこもった演奏に、全校生徒から拍手子と大きな声援が飛んだ。

「音楽が好きだし、自分の曲を聞いてたくさんの人に笑顔になってほしい」と話す美季君。毎日3時間もの練習をしているほか、夢を叶えるための1歩と



舞台上立つ美季君



して、年末年始に白田駅前広場でライブを企画、自ら市役所へ演奏許可をとりにいったと君。夢に向かって積極的に行動する美季君を同校の堀籠英和校長

「緊張したけれど楽しかった。少し度胸がついたかも」とニコニコして登場

も応援。「堅苦しくなりがちな式典を楽しいものにした」と、終業式での演奏を提案した。

なお、美季君は新年1月4日(土)午後4時から白田駅前ライブをする予定。1時間程度の内容でオリジナル曲も披露する。「1人でも多くの人に演奏を聞いてほしい」。降

り。生徒と共演した堀籠校長も「思いがけず生徒と一緒に演奏できてうれしかった。今後も、生徒たちがなりたい自分になるための後押しをしていけたら」。